

Dominique LENFANT, « Crime honteux ou titre de gloire ? L'exécution des hérauts du roi de Perse face aux jugements de la postérité », in A. Gonzales et M. T. Schettino (éd.), *L'idéalisation de l'autre. Faire un modèle d'un anti-modèle*, Besançon, 2014, p. 23-40.

(English title: "A shameful crime or a claim to fame? The execution of the Persian king's heralds in the judgment of posterity").

RÉSUMÉ/ABSTRACT

RÉSUMÉ. – Alors que les Perses n'ont jamais tué d'envoyé grec, des cités grecques ont mis à mort les hérauts du roi de Perse. Ce contraste cadrant mal avec l'opposition stéréotypée entre Grecs et barbares, on s'interroge ici sur sa place dans la mémoire collective des Grecs. Il s'avère que les jugements de valeur ont grandement changé au fil des siècles : ce qui était du temps d'Hérodote un crime appelant un châtement divin est parfois devenu à l'époque romaine un acte glorieux de défense de l'hellénisme.

ABSTRACT. – While the Persians never killed a Greek envoy, some Greek cities put the Great King's heralds to death. Such a contrast did not fit the stereotypical opposition between Greeks and barbarians, and this paper explores the place of these events in Greek collective memory. Indeed, value judgments changed greatly over the centuries: what was in Herodotus' time a crime calling for divine punishment, in the Roman period sometimes became a glorious act in defense of Hellenism.